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…de nous aider

Pourquoi ?
L’équilibre financier a toujours été un objectif difficile à 

atteindre pour les AVT. 
Ces temps-ci, la situation est un peu délicate malgré tous 

nos efforts de réduction des coûts de gestion : accompagnateurs à 
salarier, contraintes sécuritaires ou sanitaires, volonté de garder des 
tarifs abordables pour nos séjours, restrictions budgétaires pesant 
sur nos clients…; ceci sans aucune subvention, sauf, partiellement, 
pour les gros investissements.

Aussi, de façon quasi évidente, plus ceux qui peuvent nous aider 
seront nombreux, plus nous serons en mesure d’assurer continuité 
et qualité de service à tous les vacanciers de l’Ermitage.

Comment ?

A chacun de voir ce qu’il peut faire…
En cette époque où tout le monde (ou presque!) a pris l’habitude 
de «surfer» sur internet, une incitation à cliquer sur le site de 
l’Ermitage Jean Reboul peut être une bonne entrée en matières 
pour approcher notre raison d’être et nos objectifs.

Outre tout ce qui concerne la vie de l’Ermitage (organisation 
des séjours, témoignages, infos pratiques,..), on pourra y trouver les 
versions numériques de ce Journal et de ceux des années 2014 et 
2015, qui revenaient longuement sur toute l’action passée des AVT 
pendant 50 ans.

ermitage-jean-reboul.com

Et puis, vous trouverez aussi avec le présent journal deux 
exemplaires de notre petit bon habituel de soutien. Le premier 
pour ceux d’entre vous qui n’auraient pas encore pensé à leur 
contribution pour 2016 ; le deuxième (en couleur) pour un éventuel 
nouvel «ami» de Vaulserre et du Trièves.

Notre Président-Fondateur est entré ce 25 novembre 2016 
dans sa 93ème année. Et, bien que le poids de ces 92 ans lui soit 
de plus en plus sensible, à défaut de garder vraiment bon pied, il 
garde toujours et bon œil et bonne tête.
Depuis sa chambre à la maison de retraite qui accueille les 
prêtres âgés, il s’intéresse toujours à la marche de 
« son » association ; et il sera heureux d’avoir des nouvelles des 
nombreux amis qu’il a pu connaître tout au long de ces années.

Père Edmond Gauthier – Maison Marie-Thérèse – 277 Bd Raspail – 75014 PARIS

Une autre façon…

S’il est une constante qui, depuis 
l’origine, a sous-tendu l’action des Amis 
de Vaulserre et du Trièves, et la pérennité 
de l’Ermitage Jean Reboul, c’est 
assurement la fidélité de ses adhérents 
et sympathisants.

Amis ou anciens paroissiens d’Edmond 
Gauthier, anciens accompagnateurs et 
vacanciers, leurs familles, leurs amis, 
habitants du Trièves,… ont répondu présents 
pour apporter ce soutien si nécessaire aux 
AVT.

Mais aujourd’hui le temps qui passe, les 
aléas de l’existence, pèsent sur les uns et 
les autres, et notre communauté «d’Amis» 
doit pouvoir se renouveler, comme elle 
a déjà su le faire… Ils sont encore 500 
tous ceux qui - au moins une fois ces 2 
dernières années - ont aidé financièrement 
l‘association.

Alors, il peut y avoir aussi une autre façon 
de soutenir l’association : trouver d’autres 
adhérents ou sympathisants prêts à nous 
rejoindre.
Certes, les AVT n’ont pas les moyens ni la 
notoriété pour se lancer dans des campagnes 
de pub tous azimuts ou des publipostages 
inconsidérés.

Mais, peut-être chacun d’entre nous 
a-t-il la possibilité de convaincre un 
parent, un ami, une connaissance, 
de le rejoindre, pour renforcer notre 
communauté d’amis et aider l’association 
à poursuivre ses actions à l’Ermitage

   Glbert LE GAL
C’est tous ensemble que nous trouverons les moyens 

de poursuivre notre action au service des grands 
handicapés, sur la voie tracée par Edmond Gauthier il y 
a plus de 50 ans.
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Cela fait maintenant 18 mois que Christian ROUX a 
pris la direction de l’Ermitage ; un temps suffisant pour 
lui permettre de toucher du doigt à la fois les bons 
moments et les difficultés quotidiennes, ou, comme 
il le dit lui-même, la MAGIE et la COMPLEXITÉ de la vie 
à l’Ermitage.

Une année vient de s’écouler depuis le dernier journal. J’ai pu vivre une deuxième saison estivale avec toujours autant 
de bonheur, lu dans les yeux des personnes qui viennent à l’Ermitage, qu’ils soient sur nos séjours AVT ou faisant partie de 
groupes déjà constitués, comme avec la fédération des APAJH par exemple.

Sur l’année 2015, tous salariés confondus, l’Ermitage Jean Reboul a été pourvoyeur de 10 Equivalents Temps Plein, soit 
environ 220 000 € de masse salariale.   

Nous avions planifié pour l’année 2016, 5 séjours. Le séjour de février a compté 9 vacanciers, celui de juin 28, ceux d’août 
et de septembre 19, et pour ce qui est du séjour de fin d’année il est complet, soit 19 vacanciers. Nous pouvons être satisfaits de 
la fréquentation. Du côté des accueils le prévisionnel nous laisse entrevoir une fréquentation quasi identique à l’année 2015. 

Notre réseau d’accompagnateurs/animateurs continue, pour nos séjours, de nous permettre de proposer un encadrement 
avec un ratio de un pour un, plus une équipe de direction composée d’un directeur, d’un adjoint et d’un(e) infirmier(e) 
diplômé(e) d’Etat. 

Mais, et ce n’est pas une nouvelle…notre taux d’activité reste faible au regard de notre ouverture à l’année.
Les séjours AVT sont riches sur le plan humain, un peu moins sur le plan économique ! Ainsi nous avons décidé en début 
d’année 2016 d’appliquer une hausse du coût journalier pour les séjours AVT ainsi que pour les accueils, sans permettre 
toutefois de trouver l’équilibre financier. Nous devrons à nouveau pour l’année 2017 avoir une réflexion sur la tarification, 
toutefois sans occulter l’idée d’élargir le champ de la clientèle. 

Plusieurs associations dont la fédération des APAJH, APAJH 13, l’ARIMC, HANDICHIEN , OVE …
nous sont fidèles, et nous les remercions. En juin 2016, nous avons été agréé par la direction des services départementaux de 
l’éducation nationale de l’Isère pour accueillir 22 élèves (1 classe) dans le cadre de sorties scolaires et séjours de classes.

Les lois d’accessibilité, de sécurité, qui encadrent notre activité sont assez 
« draconiennes » et forcément coûteuses. Pour exemple , nous devons fournir 
un dossier technique amiante (DTA) à chaque entreprise qui vient effectuer de 
la maintenance sur nos locaux afin qu’elles prennent leurs dispositions. Nous 
devons élaborer un programme Ad’AP (agenda d’accessibilité programmée) avec 
un engagement de réalisation de travaux rendus nécessaires sur une période de 
trois ans. Le projet de création de mini station d’épuration, nécessaire au niveau 
environnemental mais aussi pour le confort au quotidien, suit son cours.

Que l’on soit dans le secteur marchand ou non marchand comme le notre, il est 
nécessaire de dégager une capacité d’autofinancement pour faire face à l’entretien, 
la maintenance, la réhabilitation des locaux, et l’adaptation aux besoins de notre 
clientèle. 

Je voudrais terminer mon propos sur ce que je découvre en ce lieu et voici 
comment je le traduirai :  
Plus qu’un lieu d’accueil de personnes en situation de handicap lors de leurs vacances, l’Ermitage Jean Reboul est également 
un milieu d’épanouissement et de vie dynamique. Chaque vacancier peut s’impliquer dans son environnement direct grâce 
au panel d’activités sportives, culturelles, sociales, artistiques, scientifiques… mais aussi flâner, rire, chanter… faire de belles 
siestes ! 

Riche, pluriel, lieu de rencontre, d’enseignements, l’Ermitage Jean Reboul
reste un lieu MAGIQUE dans un univers COMPLEXE !!!

Je remercie les membres du CA, les bénévoles, les salariés, qui ne ménagent ni leur peine ni leur énergie pour maintenir
en vie, l’œuvre du père Edmond Gauthier !  
          Christian ROUX

 

Éric Balesta et Christian Roux

Une année bien remplie à l’Ermitage

le mot du directeur
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HANDI’CHIENS est une association nationale qui a 
pour mission d’éduquer et de remettre gratuitement 
des Chiens d’Assistance à des personnes atteintes 
d’un handicap moteur. 

Son centre de Lyon vient régulièrement à l’Ermitage 
depuis deux ans pour des stages de formation et de 
remise de chiens à des personnes en situation de 
handicap.

L’association Handi’Chiens a pour vocation de former et de confier gratuitement des chiens d’assistance à des personnes 
en situation de handicap moteur ainsi qu’à des enfants pouvant être polyhandicapés ou en situation de handicap mental.

2 fois par an, nous organisons des formations de 15 jours durant lesquelles nous allons former nos stagiaires,
de manière à ce que ces derniers puissent repartir chez eux dans les meilleures conditions envisageables avec leur nouveau 
compagnon, tout en maîtrisant les 52 commandes que les toutous sont capables d’exécuter pour eux. 
Cela fait maintenant 5 sessions que nous organisons avec l’Ermitage Jean REBOUL, et cela pour plusieurs raisons essentielles 
à la réussite de notre projet :
En premier lieu, l’infrastructure en elle-même est particulièrement bien adaptée à nos attentes et aux besoins
de nos stagiaires. Chaque chambre est adaptée, ce qui représente un réel confort.
Les 15 jours sont relativement fatigants et stressants, et avoir tout à disposition est idéal pour diminuer ces facteurs.
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De plus, nous sommes dans un cadre idyllique, au milieu du massif 
du Trièves, comme protégé par la bienveillance des montagnes aux alen-
tours. Nous sommes un peu dans notre bulle.
D’un autre côté, tout est disponible sur place, des infirmiers en passant 
par les kinés, critères indispensables à la vue des soins nécessaires pour 
les personnes présentes.

Un point est aussi à mettre à l’honneur, à savoir la cuisine : à l’Er-
mitage, nous mangeons particulièrement bien. Cela peut paraître acces-
soire, mais les moments de repas sont des temps de convivialité, viscé-
ralement importants pour la bonne cohésion du groupe et les échanges. 

Alice (la cuisinière), hormis sa bonne humeur, est toujours prête 
à s’adapter à nos demandes et dans l’envie de nous faire plaisir, au même 
titre que l’ensemble des collaborateurs de cette association

Le dernier point, mais pas le moindre, réside dans l’excellent rapport 
qualité / prix de la prestation, car chaque chien confié coûtant à Handi’Chiens 14 000 €, l’aspect financier est malheureuse-
ment prépondérant pour nous.
Il ne faut pas non plus oublier les héros de ces stages, à savoir nos chiens, qui sont bien acceptés dans l’enceinte des bâti-
ments, et qui trouvent, tant sur les lieux que dans les alentours, des espaces verts propres à assurer leur confort. Ainsi nous 
devenons des fidèles de l’Ermitage Jean REBOUL, puisque nous avons déjà réservé notre prochain stage d’octobre 2016. 
               Promis, on reviendra encore….               

Jérôme BERTRAND

Ou comment ouvrir une porte…

Extrait «Le Dauphiné Libéré»  - avril 2016
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la vie de l’association ...

Association créée en 1965
reconnue association
d’assistance et de bienfaisance
Préfecture de l’Isère

Siège social :
RD 1075 
38930 ST MAURICE EN TRIÈVES
 
FONDATEUR
PRÉSIDENT D’HONNEUR
Edmond GAUTHIER 
Officier de l’ordre National du Mérite
 
CONSEIL D’ADMINISTRATION 2016
Tel: 07 82 97 09 66 
e-mail : association.avt@orange.fr
 
Éric BALESTA, Président
Raymond VARESANO, Vice-Président
Laurent LELAQUET, Trésorier
Carole MARICHEZ, Trésorière-Adj.
Gilbert LE GAL, Secrétaire
Sylvain LOBRY, Secrétaire-Adj.
 
Charles BOUAZIZ, 
Huguette MENUET
Jean MENUET
Pierre MARECAUX, 
Annette PELLEGRIN
 -----------------------------------------------------

 

-----------------------------------------------------

ERMITAGE JEAN REBOUL
Centre de séjours / vacances adaptées
pour personnes handicapées physiques
Directeur : Christian ROUX
38930 - ST MAURICE EN TRIÈVES

Tel: 04 76 34 70 08 / 
Fax: 04 76 34 75 11

e-mail : ermitage.jeanreboul@wanadoo.fr

Site internet : ermitage-jean-reboul.com
-----------------------------------------------------

…des projets d’amélioration

pour garder le souvenir…
Claude VARESANO était comptable dans une société d’assurances ; et, bien avant 
d’être à la retraite, elle a, au sein du Conseil d’administration des AVT, assuré avec 
compétence et fidélité la fonction de Trésorière de 1992 à 2013, quand elle eut à subir
de graves problèmes de santé.

Jeanine QUÉROIX fut longtemps une précieuse collaboratrice d’Edmond Gauthier quand il était 
délégué APF des Hauts de Seine. Au Conseil depuis 1990,elle a assuré pendant de longues années 
toute la paie (entreprise toujours sensible) des salariés de l’Ermitage;

Toutes deux, qui se connaissaient bien, ont ainsi, par leurs compétences et leur engagement, gran-
dement contribué au bon fonctionnement du Conseil et de l’association.

Mais pour mener à bien ces projets, le «nerf de la guerre» reste une vraie difficulté. 
Les subventions sont de plus en plus difficiles à obtenir, de même que les prêts bancaires. 
Et si quelques gros donateurs nous apportent parfois leur soutien, reste que la majeure 
partie de notre autofinancement dépend de la fidélité et de la générosité de nos adhérents 
et amis.

 Jeanine

         
              &              
 

  Claude

Tout au long des années, les AVT ont réussi à investir, plus ou moins 
régulièremennt et avec parfois bien des difficultés, pour, à la fois, 
assurer la pérennité des équipements, se conformer aux changements 
de la réglementation, et, aussi, répondre à l’évolution des besoins
et des demandes des vacnciers et des clients.
Aujourd’hui, plusieurs projets importants sont à l’étude :

- L’assainissement (traitement des eaux usées) reste une priorité pour 
l’Ermitage. A ce jour l’Ermitage ne fait pas partie du schéma d’assainissement 
mis en place par la commune de St Maurice en Trièves, aussi nous devons 
investir 100 000 € pour avoir un assainissement autonome.

Le dimensionnement en a été prévu par un cabinet d’étude spécialisé 
et le service public d’assainissement non collectif (SPANC). 
Notre directeur -Christian Roux- a fait faire plusieurs devis pour en réduire le 
coût au maximum. Nous avons environ 1/3 de subventions, 1/3 de possibilité 
de prêt à taux 0, et il reste 1/3 d’emprunt ou d’autofinancement à trouver. Nous 
espérons que nous trouverons une banque qui acceptera de nous accompagner 
sur ce projet.

-  Le renouvellement de la lingerie de literie du Pavillon est aussi à prévoir. 
Le projet est d’introduire du linge de couleur, pour faciliter le repérage et proposer 
aux clients une autre ambiance que le blanc qui s’assimile trop facilement aux 
établissements traditionnels, voire aux hôpitaux ! 

- Et aussi une véranda à l’arrière du 
Pavillon qui remplacerait avantageusement 
la toile de tente et permettrait de créer une 
surface conviviale d’activités manuelles, 
de jeux, de loisirs... que nous demandent la 
plupart des groupes qui utilisent les lieux. 
Nous gardons ce projet en tête, mais sans 
moyens financiers conséquents…



L’Assemblée Générale 2016

L’Assemblée Générale annuelle des AVT s’est tenue 
le 11  juin 2016 à l’Ermitage Jean Reboul. 

Une vingtaine de personnes étaient présentes et 130 adhérents 
avaient tenu à montrer leur attachement et leur fidélité à l’association 
en envoyant leur pouvoir. 

Le président, Éric BALESTA, souligne les points principaux de 
l’activité 2015.

Concernant la Villa Claude Cayeux, le transfert de l’activité 
(missions, résidents, personnel) à l’association ALHPI, avec 
l’accord du Conseil Départemental de l’Isère, a été effectif 
comme prévu au 31 décembre 2015. Le président renouvelle ses 
remerciements à l’association ALHPI, son président Mr BARO, 
son conseil d’administration, ainsi que sa directrice Mme SEBA.

Le transfert physique dans les nouveaux locaux de l’ALHPI à 
Monestier de Clermont est prévu pour mi 2018
 

Concernant l’Ermitage Jean Reboul, l’événement marquant 
de 2015 est la prise de fonction du nouveau directeur, Christian 
ROUX, en mars 2015.
La nécessité d’avoir recours, au moins en partie, à des 
accompagnateurs salariés, a conduit à repenser l’ensemble du 
«modèle» (nombre, durée, volume, tarif) de nos séjours AVT 
pour continuer à pouvoir accueillir un maximum de vacanciers 
handicapés, alors même que leur demande ne faiblit pas.

Le rapport moral, les comptes et le rapport financier pour 
l’année 2015, ainsi que le budget prévisionnel 2016, ont été adoptés 
à l’unanimité (cf ci-contre les commentaires sur les comptes 2015 
établis par KPMG).

L’assemblée a enfin procédé au renouvellement du Conseil 
d’Administration.(composition CA 2016 en page 6)
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 deux semaines à l’Ermitage
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  Alors, comment vivent-ils ces «vacances»? 
Que trouvent-ils à l’Ermitage?

« On rencontre des gens qu’on n’a pas l’habitude de croiser…
Il n’y a aucun jugement.
Il n’y a qu’ici qu’on nous laisse un maximum de liberté…»

« Ça fait 6 ou 7 ans que je viens ici et je reviendrai encore !
 Il y a plus de personnel affecté à chaque vacancier, ce qui 
donne une belle qualité… 
On rencontre des personnes qui viennent de partout
en France... » 
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en ballade avec les randonneurs du Trièves

Quelle belle tablée sous les ombrages

Rencontre avec de charmantes habitantes du Trieves

Concert privé!

«Il n’y a pas de contrainte, on peut dormir, 
on n’est pas stressé…
Ici je me ressource…»

« Ici on sort, on se balade, on va au restaurant, 
on voit des concerts, on visite des lieux d’ici 
(chèvrerie, marché de Mens, festival du coin..) 
et il y a de l’animation ! 
J’ai joué dans une pièce de théâtre, j’ai chanté 
dans une chorale... »

« Des nouvelles connaissances qui 
se sont greffées sur les anciennes.

Tous les souvenirws restent
dans la tête… »

« La piscine, c’est mon activité 
préférée, parce que c’est le seul 

moment de l’année ou
je peux y aller !

C’est la famille ici... !
On a le beau temps, je bronze et 

je grossis… »

Aujourd’hui, les vacanciers de nos séjours AVT sont des personnes – hommes ou femmes – en situation de 
très grand handicap, toujours en fauteuil, souffrant de difficultés sérieuses pour manger, parler, dormir, se 
faire comprendre, qui demandent un accompagnement permanent pour bien des actes de la vie quotidienne.

Aussi n’ont-ils que peu d’occasions de sortir pour de longues durées de leur environnement habituel 
(établissement, famille) 
Cette année, ils seront encore une centaine à avoir pu profiter de deux petites semaines à l’Ermitage.

… ce qu’ils nous disent


